

causes. L'on peut dire de lui qu'il fut un grand catholique, un grand éducateur et un grand patriote.

Austère partisan du catholicisme intégral, adversaire irréductible du libéralisme doctrinal, il a lutté, toute sa vie, pour le triomphe et l'application des saines doctrines dans les lois de notre pays.

Le choix que S. G. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface fit de lui — malgré son grand âge — comme théologien du concile plénier de Québec, est un hommage rendu à sa science et à son mérite de vaillant soldat de l'Eglise. Ayant passé sa vie dans l'enseignement, s'étant constamment livré à l'étude des questions d'éducation, de théologie et de droit canon adaptées à notre pays, connaissant parfaitement notre histoire politico-religieuse des cinquante dernières années, il devenait, de ce fait, un puissant et judicieux auxiliaire du concile.

Il passa cinq années de sa longue carrière au collège de Saint-Boniface, de 1895 à 1900. Il y revint l'année qui précéda le concile pour s'y préparer de concert avec son collègue du diocèse, le R. P. Zacharie Lacasse, O. M. I. Lors de son premier séjour au Manitoba, il s'intéressa au développement du pèlerinage de Sainte-Anne des Chênes et se lia d'une étroite amitié avec le regretté M. l'abbé L.-R. Giroux, curé de la paroisse. L'orgue de l'église et de beaux ornements demeurent comme l'un des insignes cadeaux dont, par l'entremise d'amis généreux, il dota le sanctuaire manitobain. Il voulait ainsi par ces dons de la vieille province rattacher notre pèlerinage à celui de Beaupré.

Il faut aussi ajouter à son éloge qu'il fut un ardent apôtre de la presse catholique, dont il fut tour à tour le guide, le soutien et le collaborateur. Le regretté fondateur de *La Vérité*, en particulier, lui devait beaucoup.

Tous les francs catholiques unis aux nombreuses générations de ses anciens élèves voudront certainement déposer sur sa tombe l'hommage de leurs regrets et le souvenir de leurs prières. Que le Seigneur lui accorde la récompense promise aux valeureux champions des bons combats.

FETE DE MONSIEUR AU COUVENT DE SAINT-CHARLES.

Le jour de l'Ascension, le premier mai, S. G. Mgr l'Archevêque a fait la visite pastorale de la paroisse de Saint-Charles dans l'après-midi et le soir les élèves du couvent ont profité de l'occasion pour fêter l'anniversaire de sa consécration épiscopale. Plusieurs prêtres as-